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https://www.100test.com/kao_ti2020/180/2021_2022__E5_90_95_E

7_92_A7_E6_85_A7_EF_c70_180148.htm 哈佛大学MBA，曾任

花旗银行私人银行部董事的新加坡籍女银行家吕璧慧，如今

担任香港高诚财富管理公司董事总经理一职。她拥有近10年

的私人银行经验，手上客户都是身家过10亿美元的超级富豪

。 丰富的经历、广泛的爱好和独特的个性等，在她获得成功

的过程中也起到重要作用。 曾任花旗银行私人银行部董事的

新加坡籍哈佛女毕业生吕璧慧，如今担任着香港高诚财富管

理公司董事总经理一职，她拥有近10年的私人银行经验，手

上客户都是身家过10亿美元的超级富豪。是什么让她能够长

期拥有如此高端的客户群？而她又是通过什么方式敲开这扇

“阿里巴巴的财富之门”的？ “无论如何，超级富豪最终还

是一个人。只要是人，无法沟通就不会存在。”吕璧慧说。 

靠交情、个性及投资能力维系客户 来源：www.examda.com 要

想真正进入超级富豪这个圈子，实际上要求还是相当高的。 

“私人银行家最起码要有非常丰富的经验，一般要有在知名

的私人银行部门工作七八年以上的理财经验。”吕璧慧介绍

，这种经验的重要作用是积累人脉，朋友间的人际传播最容

易找到客户，也最容易取得客户信任。而通过这种方式，也

能更有效地保证资金来源的合法性和安全性。 “像我现在的

客户，大多是有几年的交情的。如果没有几年的交情，就需

要朋友的推荐。”吕璧慧说，“我认识很多内地国有企业和

民营企业的上市公司总裁，他们很多都是我的客户。我也很

‘侥幸’认识了很多国家的政要及其子女，比如沙特阿拉伯



的王子等，他们能够介绍给我很多类似的客户。” 但一切并

非看上去的如此简单和轻松。“要知道，超级富豪生活得并

不像我们想象的那样轻松自在，其实他们也有很多烦恼。”

吕璧慧说，“要打理自己的公司很烦，出门怕被暗杀很烦，

自己的家产怎么来继承很烦⋯⋯所以他们也就不太容易信任

别人。” 在吕璧慧眼里，超级富豪们最信任的无非是两种人

。一种是自己的律师，另一种便是自己的私人银行家。因为

这两者都几乎对他以及他的财产知根知底，甚至超过了他们

的配偶，所以往往这两类人更容易走进超级富豪的内心世界

。“有时候，他们会突然打电话给我，说没什么事情，就是

想听听我爽朗的笑声。有时候，他们就和我天南海北地狂聊

。有时候，他们又跟我大吐苦水，不停埋怨。这个时候，我

已经不仅仅是他们的私人银行家，更多是亲密朋友之间的关

系。” 丰富的经历和广泛的爱好、独特的个性等等，在她获

得成功的过程中也扮演着重要的作用。吕璧慧是个探险爱好

者。从16岁开始，她就单独到80多个国家和地区探险，包括

伊拉克、阿富汗、以色列、叙利亚、秘鲁、俄罗斯、印度、

克什米尔等，她已著作一本有关这些旅行探险的书。 除了有

丰富的探险经历外，她还有很多兴趣，比如她是香港法拉利

车主会的成员；她亦热衷于油画，主要是肖像画，计划在今

年举办个人画展⋯⋯ “你要知道，富豪没那么多时间去做这

些事情，但他们很喜欢，而且能从我的这些经历里得到乐趣

。”探险的精神、丰富的人生经历、独特的爱好、高品质的

生活等等，自然使她与富豪之间增添了更多的共同话语。 “

当然，我是投资狂，最终会把话题引到投资上去。”让富豪

相信可以赚到钱并最终赚到了钱才是最重要的。 在危险的地



方投资其实更安全 有着独特投资策略的吕璧慧，帮助超级富

豪打理其财产也是充满了智慧。“在危险的地方寻找安全。

”这是她的一个宗旨。 吕璧慧全世界探险的经历使她拥有与

其他银行家不一样的视角，“很坦白地讲，探险的风险都经

历过了，在混乱中，往往能找到最安全的地方，跟做金融投

资一样，对冲基金好像风险很高，其实也可以找到最安全有

效的投资时机和投资点。”这点曾帮助她成为“为花旗银行

私人银行部赚钱最多的人之一”。 “在股市的高峰和低谷之

间，你只可能赚到中间的一部分，因此在靠近顶部的时候，

就要果断‘斩断’。”吕璧慧认为关键时刻的自信最为重要

，上升时候的贪婪和下降时候的畏惧，曾经让许多人在投资

市场上一蹶不振。“有时候我需要说服我的客户，他们经常

会很犹豫，但他们很快便听从我的判断，这需要多年的信任

。” 谈到最成功的投资，吕璧慧得意地说：“一直看好内地

国企股，对原材料股更情有独钟，2002年7月已开始买进中石

油（0857.HK），几乎与股神巴菲特同步，看好原因是当时H

股及A股差价太大，长期持有至今回报起码3倍以上。之前还

买过江西铜业（0358.HK）及中铝（2600.HK），都有1倍回报

。” 吕璧慧最成功的经验是自己开发了一个投资品种，是利

用股市的波幅来包装的一个期权产品，投入6亿美元，帮客户

赚到了45％的回报。而她印象深刻的一次失败经历便是，在

四五年前与哈佛大学的一名同窗成立了科网公司，由于自己

贪心，对行业不熟悉，所以草率入股，结果不到一年时间，

公司便宣告倒闭，她因此失掉了7位数以上的资金。自此以后

，吕璧慧不再投资朋友成立的公司。 此外，吕璧慧也不会投

资基金，她说：“超过一半的基金跑输大市，所以我从来不



买基金，亦不会推荐客户买基金，只建议投资股票、衍生工

具或结构性产品。” 财富投资平均年回报率27％来源

：www.examda.com 吕璧慧介绍，去年她所管理的财富平均年

回报率在27％，最高的则将近50％。在她看来，在管理财富

中，最难的就是要不断地找出最新最有价值的投资工具，以

确保投资回报率能一直保持在比较高的水平。而在超级客户

的开发上，吕璧慧亦透露，接下去的重点将把视线从境外转

向内地。“虽然内地的高端理财市场并不成熟，但这却是一

个很好的机会，我绝不会轻易放弃。” 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


